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Súmula da Reunião Ordinária do Departamento de Linguística Aplicada de 19 de agosto 

de 2021, quinta-feira, às 14 horas, pelo Google Meet.  

 

A reunião foi aberta às 14 horas, estando presentes virtualmente: Ana Cecília Cossi Bizon,  

Cynthia Agra de Brito Neves, Dayane Celestino de Almeida, Érica Luciene Alves de 

Lima, Jacqueline Peixoto Barbosa, Inês Signorini, Marcelo El Khouri Buzato, Márcia 

Rodrigues de S. Mendonça, Maria Viviane do Amaral Veras, Petrilson Alan Pinheiro da 

Silva, Rodrigo Esteves de Lima Lopes e Agnes Sofia Guimarães Cruz, representante 

discente da pós-graduação. A docente Cláudia Hilsdorf Rocha ausentou-se por estar de 

licença-prêmio. Justificaram a ausência as docentes Daniela Palma e Maria José R. Faria 

Coracini.  

 

Iniciou-se a reunião com a discussão da pauta do dia. Foram aprovados os itens de 1 a 5, 

descritos abaixo:  

1. Aprovação da Súmula da Reunião Ordinária de 24 de junho de 2021. 

2. Aprovação do credenciamento da professora Meirélen Salviano Almeida para 

orientação de Monografia na Licenciatura em Português como segunda 

língua/língua estrangeira (LA915 e LA916) a partir do primeiro semestre de 2022.  

3. Aprovação do Relatório Final das atividades realizadas como colaboradora do 

PPG-LA da Profa. Dra. Silvana M. Serrani em relação ao período de 28 de junho 

de 2019 a 27 de junho de 2021.  

4. Aprovação do cadastramento de Ana Flora Schlindwein, professora-pesquisadora 

da Universidade Federal de Sergipe, como participante temporária do PPG-LA, a 

fim de atuar como coorientadora da doutoranda Luana Mayer, atualmente sob 

orientação da Profa. Dra. Cláudia Hilsdorf Rocha.   

5. Aprovação do Relatório Final relativo ao Estágio Pós-doutoral do Programa 

Capes-Print na modalidade “Pós-doutorado com experiência no exterior” da 

Profa. Dra. Paula Cristina Lameu, período 28/02 a 31/07/21, com parecer do Prof. 

Dr. Marcelo Buzato . 

 Em seguida, discutiu-se a nova constituição da subcomissão de Pós-Graduação e 

foi decidido que será formada pelas professoras doutoras Érica Luciene Alves de Lima e 

Inês Signorini. Passou-se, então, para a indicação do novo coordenador da PPG-LA, com 

mandato a partir de 31 de agosto. O Prof. Dr. Rodrigo Esteves de Lima Lopes foi eleito 

por aclamação. Foi resolvido que na próxima reunião serão analisadas as representações 

de cada docente e será feito um planejamento para os próximos anos. Antes de passar 

para os informes, o departamento discutiu a sugestão de alteração de normas para teses 

de doutorado em formato alternativo. Por 7 votos contrários e 4 favoráveis, foi deliberado 

que haverá apenas a atualização dos parâmetros atuais segundo a regulamentação CCPG 

002/2021, permanecendo as mesmas regras anteriormente aprovadas.  
  Terminada a discussão da pauta do dia, passou-se, então, para os informes da 

chefia: a contratação da Profa. Dra. Helena Regina Esteves de Camargo, aprovada no 



concurso para a vaga temporária da área de Multiculturalidade e PSL/PLE, está em 

andamento e a docente deverá assumir em breve. A seguir, a chefia informou que deverão 

ser retomadas as progressões docentes e apresentou a tabela com potenciais progressões  

do departamento: de MS3.1 para MS3.2 (5 progressões) e de MS3.2 para MS5.1 (1 

progressão). A chefia comunicou também que a reitoria não tem planos para novas 

contratações. Em seguida, a professora Cynthia, coordenadora associada da graduação, 

informou que a volta às aulas presenciais está sendo discutida, e, conforme declarações 

da reitoria, haverá um retorno no dia 13 de setembro, mas que, por enquanto, isso não 

envolve a volta dos alunos para as salas de aula. A professora Cynthia informou também 

que neste semestre houve muitos problemas de matrícula nas disciplinas de orientação na 

DAC, os quais foram regularizados na alteração de matrícula. Foi comunicado também 

que cada docente pode ter 3 orientandos de graduação e, caso ultrapasse esse número, a 

coordenação de Letras pode fazer a solicitação de “violar vagas” na DAC. Para matrícula, 

o aluno solicita no site do IEL (para autorização do professor) e no site da DAC (para 

autorização da coordenação). No entanto, mesmo que essas solicitações sejam feitas 

corretamente, às vezes há problema de registro na DAC. A professora informou que, no 

novo trâmite, o próprio docente precisa entrar no sistema SIGA e validar a matrícula. 

Informou, a seguir, que a avaliação dos cursos, feita no dia 24 de maio, ocorreu sem 

contratempos e as atas estão disponíveis na secretaria de graduação. A próxima avaliação 

será no dia 27 de outubro e não pode haver aula nesse dia, segundo o calendário da DAC. 

Esclareceu, em seguida, que não há recomendação da Coordenadoria de Letras para 

“aprovação automática” dos estudantes indígenas, pois eles têm o acompanhamento de 

PAD e PED e podem tirar dúvidas com eles durante todo o período. No próximo semestre, 

teremos quatro indígenas que ingressaram neste ano. Após o trabalho de um GT 

específico sobre a permanência dos indígenas, ficou decidido que os ingressantes cursarão 

um núcleo comum antes de irem para os cursos específicos. Além da LA085, foi criada 

uma nova disciplina, a TL123-C, que visa a integração do estudante indígena ao instituto. 

A PAD será Giulia Oliveira e a disciplina será oferecida às sextas, às 19h, com 

revezamento de docentes. Espera-se que os docentes do DLA participem, juntamente com 

a professora Cynthia, que está como responsável pela disciplina. Cada departamento 

ficará encarregado por 4 semanas e o DLA deverá organizar os encontros do mês de 

outubro. Além da própria Cynthia, a professora Dayane se voluntariou para dar aula em 

um dos dias. Após os informes da graduação, o coordenador da PPG-LA comunicou que 

foram enviados os últimos dados para a sucupira e que o resultado deverá vir até 

dezembro. O relatório foi feito de forma bastante profissional, com dados e gráficos 

explicativos, o que foi muito elogiado pelo departamento. Informou também que o 

relatório do PrInt está em fase final de elaboração e que deverão ser discutidas, na 

próxima reunião, a continuação ou não do PrInt, com novo coordenador, e a revisão do 

regulamento do programa e da pós geral do IEL (até outubro). O coordenador comunicou, 

ainda, que os exames de proficiência foram realizados no 1º. semestre e deverá ser feita 

uma nova aplicação no 2º. semestre. Em seguida, o coordenador Marcelo Buzato 

agradeceu a todos pela colaboração durante seus mandatos e desejou sucesso ao novo 

coordenador. Por fim, a chefia comunicou que irá enviar, por e-mail, um formulário a ser 

respondido até 10 de setembro sobre o planejamento de gastos do Proap, juntamente com 

a regulamentação da Capes com as rubricas das despesas aprovadas.   
 

Campinas, 19/08/2021 

Profa. Dra. Érica L. Alves de Lima 

Chefe do Departamento de Linguística Aplicada/IEL 
 


